



The Y's MEN's CLUB of もいおか

<VOL213.2025.9>

もりおかクラブ事務所：〒020-0021 盛岡市中央通3-19-22 019-658-8773 盛岡YMCA内
盛岡YMCA HP <http://www.ymcajapan.org/morioka/> 検索エンジンワード「盛岡YMCA」

9月の聖句 テサロニケ人への第一の手紙 5章 16-18 節



「いつも喜んでいなさい。絶えず祈りなさい。すべての事について、感謝しなさい。」

「主題」

国際会長	エドワード・オン
アジア太平洋地域会長	田上 正
東日本区理事	山下 真
北東部長	三田 庸平(もりおか)
もりおかクラブ会長	長岡 正彦

- 「信念、愛、行動」
- 「信念と愛をもって行動しよう」
- 「ワイズのらしさ再発見」
- 「ユースと共に明るい未来を」
- 「リーダーの志を、全力で支えよう」

会長	長岡 正彦
副会長	山口 貴伸
書記	濱塚 有史
会計	三田 庸平
副会計	大関 靖二
担当主事	中村 渉(ちゃん)
メネット	井上 優子

2025年10月定例会
日時、場所 10月11日(土)、18時より
アイーナ団体活動室2

会長巻頭挨拶



みなさまこんにちは、9月21日、盛岡 YMCA のチャリティーランが行われました。史上最多の42チームが参加して盛大に行いました。前日の土砂降りの雨が上がり、朝から秋のさわやかな天気になりました。昨年に続き天気に恵まれ大成功に終わりました。

8月のさんさ踊りから始まったお祭り続きの季節が、盛岡八幡宮例大祭でほぼ終了です。いよいよ秋本番に突入していきます。猛暑の影響でマツタケは遅れているようです。毒キノコを始め、キノコはすべて遅れています。栗もなかなか落ちません、米は順調に生育が進み収穫が本番を迎えております。秋は良いですね、過ごしやすい気候と美味しい食べ物。生きている実感が湧きます。

なぜか、石破総理が辞任して自民党の総裁選挙が始まりました。自民党の国政選挙の2連敗は旧態依然とした政治資金問題と市民感覚からかけ離れた大臣の発言がもたらした結果であり、石破総理の責任ではないと思うのですが、皆様はどう考えます

か。5人の総裁候補はそれぞれの主張を述べて、本当に達成できれば素晴らしい日本が出来上がるような気がしますが、自民党内部の選挙ですから見守るしかありません。私としては老害の年寄りは引退してもらって世代交代で元気のある若い政治家に日本を託したい気がします。

最近、私の周りの女性たちが身ごもるといってお話が続いています。盛岡 YMCA のスタッフ2名、私の甥っ子の奥様も妊娠したと連絡がはいりました、実にめでたい話です。日本の将来を背負ってくれる子供たちが誕生するのは、心が安らぎます、体を大切に元気な赤ちゃんに会える日を心待ちにしております。

定例会に参加する会員が減少傾向にあるもりおかクラブですが、例会の開催曜日に問題があるとの意見がでました。土曜日では出席できない会員がいるとの情報で、平日、または日曜日の開催に変更を検討しております。近々にアンケート、または直接お話を伺う機会を設けたいと考えております。率直な意見を伺いたいと考えておりますので、どうぞご協力をお願いいたします。10月になると、季節が雪崩を打つように冬に向かいます。しばしのさわやかな秋を楽しみましょう。

9月、定例会の報告

9月13日、アイーナで開催。参加者、長岡、井上、井上優子、濱塚、高橋、シンティア、三田、加藤、中村(敬称略)以上9名。ゲスト、千釜雄大さん(岩手銀行)、渡邊夏生さん(チューバ)以上2名。合計11名で開催。

ゲストの千釜雄大さんは、岩手銀行に入行した後、銀行が取り組む、聴覚障害者の「野球への挑戦をサポートする取り組み」に配属され、聴覚障害者と共に「楽しく野球を行う」という事を目的に活動しています、今晚の卓話をいただきました。この後特集しています。チューバは、就職が内定したとのお話で、航空自衛隊に入隊するそうです。

長岡会長から、例会の出席率向上に向けて、開催曜日の変更

を検討するという発言がありました。お仕事が多種多様にわたりますので、全員都合が良く100%の出席は望めませんが、1年間出席がゼロという事は無くしたいと考えております。



2025年9月定例会集合写真、井上メン出席です。

2025年9月卓話、

聴覚障害者スポーツ、野球の取り組み

岩手銀行 千釜雄大さん



千釜雄大さん

こんばんは、千葉と申します。私は、大学卒業後、法務省に勤めまして、仙台で1年勤めた後に地元青森で4年務めました。その後に、盛岡へコロナ禍の時に移動してきました。内示でまた移動があり法務省を辞めて岩手銀行に転職いたしました。岩手銀行では、地域貢献部というところで地域創生という部署に配属になりました。趣味

は野球です。

「地域創生」の「地域貢献部」は、例えば最近脱炭素といわれていますが、SDGS と言われても、一般企業の方はやり方がわからないのです。それを支援しています。企業をさらに発展させることを行っています。先輩が今取り組んでいることは、大船渡の林野火災の後の復興支援ということで、花巻祭りに大型の支援ブースを出しました、軽トラ市にも支援ブースをだしました。あと宮古湾に入港しているクルーズ船の47部屋借りて都道府県につき1つ、岩手県を紹介する部屋で、うちの部でコーディネートしまして、お客さんに岩手県を紹介することも行っています。

人工減少で地方の過疎化が進む中で、外国人を受け入れることも大切だと思います。もちろんその中で働きたいのに働けない人をどうやって支援していくか、理解を進めていく必要があります。これが僕の今行っていることです。

耳の聞こえない人のスポーツ大会があります。21年ぶりに盛岡で開催され、存分に支援しましょうと、行われる手話劇のチケットを、県内の児童生徒全員に贈呈しました。こういう大会は、「この人たちの、この人たちのための、この人たちのもの」なので、盛り上げるっていう概念がなかったのです。しかし盛り上げたいと、タカヤアリーナにキッチンカーを集めて店を開き、盛岡を楽しんでもらおうと企画をたてました。障害者の方への一般社会の理解、活躍できる社会を手助けする活動をしています。聴覚障害者の方をメインで行っているのは、全国から来る人たちに岩手をもっと知ってもらいたい。いい思い出を作ってもらっ

て、また岩手に来てもらえればお金が落ちるとするのは、銀行的な考え方ですが、イベントがありましたので応援しました。

11月に耳が聞こえない人のオリンピックがあります。100周年迎えております。日本初開催で、岩手県の由来ある選手が6人出場します。応援しましょう。

聴覚障害者の球技は、危ないのでやめましょうという話がありまして、耳が聞こえないから危ないっていう保護者の声を受けています。しかし、やらせてあげたいって声もあり、僕はずっと野球やっているのだからスポーツの力で夢を追いかけて欲しい、諦めて欲しくないと思っています。

単純に、結構いじめがあります。野球部の監督にいじめられて、やめているケースが結構あります。「耳が聞こえないからやめろ。」結局いじめを受けている。スポーツは、耳が聞こえなくてもできるものあるし、子供たちもそうですが、そのいじめている側の問題です。大人の方も理解促進をさせないといけない、ということです。耳が聞こえないから危ないのならば、手話ができる黄色い人を呼びましょう。トヨタ東日本の野球部選手全員を呼びました。子供1人に対して4人くらい付けて。これでも危ないですか？できる限り安全な配慮をしてやりました。最後の記念写真で、実は青森市に今住んでる方で、ろう野球の日本代表です。来ていただいて耳が聞こえなくてもこれだけできることを見ていただきました。トヨタの人がびっくりしていました。実はこの耳が聞こえない人の世界大会が去年あって、日本が優勝しました。



岩銀はこれからもこういう企画をバンバン打って、一般にも理解してもらえるようトライしていきます。ちなみにグルージャの試合が岩銀スタジアムであります。結構でかいデフリンピックのイベントやります、是非いらしてください。

聴覚障害者の方の的をしぼって中途半端にならず支援をやりきります。我々が目指しているのはみんなが公平で活躍できる社会を作っていくのが目標です。僕はスポーツをやっているのだからスポーツの力ってすごいことが分かっているのです。

別に耳が聞こえなくてもできますし、実際野球をやってもらった中で耳が聞こえなくてもできますと、意見をいただきました。次は、スポーツ以外の取り組みを展開していかないといけない。個人的な意見ですけど、社会から「障害」という言葉がなくなればいいなと思っています。



聴覚障害者の野球教室の様子

「ズイテン盛岡DAON」

もりおかクラブの状況報告

9月の出席率	8名	50%	ゲスト2名	メネット	1名		
メーキャップ	0名			9月切手	10g	累計	210g
9月のにこにこ	0円	累計	0円	富士宮焼きそば	13,000円	累計	0円
9月 石鹸	0円	累計	0円	りんご	0円	累計	0円
9月 献金	0円			ファンド合計			

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 本店営業部(店番号 001)普通口座 2391117

もりおかワイズメンズクラブ 代表 長岡 正彦

9月のハッピーバースディ 関係者の皆様、9月の誕生日おめでとうございます。

今晩はどんなお話をきけるでしょうか、1分スピーチ

長岡会長: 今週、栗の木の下草をすべて仮払い終了しました、隣との土地境の問題で、昨年からの栗拾いは十分にできなくなってしまいました。今年はそれなりに拾えそうです。ごちそうします。

渡邊夏生さん(チューバ): 就職が決まって、来年から奈良県にいきます。航空自衛隊の一般幹部候補生になります。私は飛行の幹部じゃなくて一般の幹部で事務とか、レーダーとかの管制とかそっちの方です。

濱塚メン: 3日か4日前に朝起きたらなんかグワンという音がする隣の洗濯機かな、ちがう。外で工事しているのかな、違う。冷静になると耳鳴りでした。臓の鼓動と同期して鳴って、ネットで調べたらその脳梗塞かその疑いがあると心筋梗塞とか、糖尿病の人は要注意。真っ青になって、やばい。病院にその日のうちに行きました。MRIで調べて、結局何でもなかったんですけど、脳は、綺麗ですよ。安心。

加藤メン: 実りの秋です。今年は秘伝豆期待していいです。いまはまっているのは、赤ジソジュースです。大量に作って毎日1杯ずつ飲んでますよ。美味しいですよ。以上です。

シンディウィメン: フィリピンの災害支援募金を行っています。募金で支援物資を調達して現地に送ります。10月26日は、ハロウインのパレードを行います。参加をお待ちしています。

高橋ウィメン: 8月14日に実家に戻りました。猛暑のなか、駅構内におそろいのTシャツがいっぱい。YMCAのキャンプの団体でした。全国のYMCAは活躍しているんだと実感してうれしくなりました。

三田メン: 9月5~7日、リーダーズフォーラムに行ってきました。

今年の甲子園大会に上村学園チームに聴覚障害の子が一人出場していました。マスコミにはとりあげられていません。

環境問題について、みんなで話し合い、考えるキャンプでした。リーダーとワイズメンの距離が近づいた実感が湧きました。報告会が楽しみです。山下理事は「もんちゃん」、鈴木会計は「軍曹」というリーダー名をいただきました。

千釜雄大さん: 楽天の2軍戦をみてきました。きたぎんパークです。浅村選手のホームランをみました。感動しました。相手は巨人、桑田監督や長野が出ると楽天より歓声が大きいです。なーとおもいました。

中村メン: スタッフが1名出勤できない状況の中、こども達との関わりが増えています。現場の楽しさを再認識しています。こども達の遊びは多種多様、自分は一緒にこんなに遊んでいいのだろうかと感じています。でも現場はいいですよ。

井上優子メネット: 井上と二人で出席するのは久しぶりです。この夏は週末にストレスがたまり、井上には「おっ家内」、存在のようでした。ストレス解消はひ孫が生まれ、写真をどんどん壁に貼って楽しんでおります。1年ぶりに一緒に出席できてよかったです。

井上メン: 長い間体調がすぐれず、話の機会もなく、よく考えるとまわりの人たちがいて、自分があるのだと感じています。これからは、ワイズに参加しながら楽しみたいです。



モシカ一家3頭で遊びにきました。名前は「モシカ」「モニカ」「レッツ」です。

浸透する、こどもの人権カルタ！

盛岡 YMCA リーダー会が、富士宮焼きそばを販売して活動資金を作り出す活動は2年目を迎えております。今年は、さんさの出店を行い、3大学の学祭が10月に行われなす。今年は岩手大学が初参戦。各大学は学生の模擬店での食中毒の発生を防止するため、食材について厳しい制限を課しております。キャベツの自前カットはだめ、冷凍イカはボイルしたもの、富士宮のブランドを使用できる根拠、など。ハードルを1個ずつクリアして学祭の焼きそば販売を行います。すべて子供の人権カルタ普及のためです。その先には「岩手県からいじめを無くす」という大いなる目標があります。もりおかクラブはもちろん全面協力でリーダーを支えます。「行け、盛岡YMCA人権カルタ委員会。」なんかアンパンマンみたいですね。



岩手日報掲載の、盛岡 YMCA 人権カルタ委員会の紹介記事です。リーダー会 OB、OG は県内各地の学校に教師として多数在籍しています。これは、活動中のリーダー会にとっても大きな財産です。これからはネットワークの構築を目指し、ワークショップを多数回開催して自然に「人権」を浸透させていく活動に移行していくでしょう。がんばれリーダー会。いじめがなくなる日まで。

第7回盛岡 YMCA チャリティーラン開催

9月21日、前日の大雨が上がり、絶好のチャリティーラン日和になりました。午前7時30分、100名を超える、リーダーや YMCA 職員、ワイズメンズクラブ会員が県立大学に集合。「さあ、行こうぜ」、まさに体育会系の乗りで、準備開始、競技開始、閉会まで一気に走り抜けました。今年も大成功でした。写真館です。



どうですか、はじける笑顔のオンパレード。大会の詳細など書かなくても、この写真で十分です。写真はまだまだあります。盛岡 YMCA のチャリティーラン特集をお待ちください。プリテンでは紙面の制限があるためここまでです。

どんなに、周到な準備を行っても主役の参加者が楽しんでくれるのが一番です。主役はランナー。優勝はなんと2チーム！申告タイムとの差はたったの2秒、記録表を作成する係は、間違いないようにプレッシャーがかかったと言っていました。

と頭で文字起しをする方が時間的に効率が良いとさりました。

編集後記

今回、録音した卓話とスピーチを AI の文字起こし機能を使用して文章にしようたくらみ、行いました。AI 君は大変まじめで、一字一句その通りに文字起しを行ってくれました。発言の、合間の「えー」とか「スライドの指示や説明」、脱線した関係ない内容もすべて文字起しを行います。結果、普通1日で済むところ、3日もかかってしまいました。内容を理解して要点をまとめる私の耳

山に動物が溢れ、人里に下りてくるのは熊だけではありません。カモシカ、ニホンジカ、イノシシ。天然記念物のカモシカは悪さをしません。人を襲う事ありません。安心安全の野生動物です。かわいいです。ではまた来月、現在9月30日、午前4時30分です。眠い。